

LA MONARQUÍA

DIARIO POLÍTICO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Ferrol, un mes, una peseta.—Provincias, trimestre cuatro pesetas.—Ultramar y extranjero, trimestre, seis pesetas.
La correspondencia se dirigirá al Director del periódico.
No se devuelven originales.

REDACCIÓN: Sinfiriano Lopez, 175

ADMINISTRACIÓN: SINFIRIANO LOPEZ, 142

EL FERROL: Viernes 17 de Mayo de 1895

TARIFA DE ANUNCIOS

La línea de una columna en la cuarta plana, cinco céntimos de peseta.—La de dos columnas, doce céntimos.—En la tercera plana pagará el doble.—A los suscriptores se les hace una rebaja de un veinticinco por cien.—Comunicados a precios convencionales.

Núm. 2.566

El Hospital de Marina del Ferrol

(Conclusión)

Pabellón especial para sífilíticos

Disposición.—Aunque la disposición general es muy semejante a la de los pabellones de dos pisos difiere de ellos en la magnitud de las salas, que en este pabellón son solo para diez enfermos cada una y en que en el vestíbulo se sitúa el vestuario del médico y habitación del vigilante.

Tiene adosadas sus escaleras principal y de servicio, y los retretes, baño, tisanería, tolva para la ropa sucia, lavabos, etc. en cada una de sus plantas.

Distribución.—Este pabellón es semejante a los otros dos de enfermos, variando solo en el tamaño de las salas, que sirven solo para diez camas cada una; pero sus escaleras y servicios son los mismos que en los ya descritos, y solo varían en el número de ventiladores y caloríferos, que queda reducido a dos ventiladores y un calorífero por sala.

Pabellón para contagiosos

Disposición.—Este pabellón estará emplazado en la parte posterior del Hospital, quedando convenientemente separado del resto.

Tendrá una sola planta, y en las celdas no habrá alojamiento para más de diez enfermos, pero lo que este pabellón tiene son las dos salas que lo forman separadas por vestíbulos centrales: ciertos servicios no molestos y los servicios que exijan precauciones especiales, como baños, tisanerías, retretes lavabos, etc., se instalarán en adosados exteriores, duplicados e independientes en cada sala.

La ventilación está cuidadosamente distribuida.

Distribución.—Sobre la fachada de los servicios tiene dos ingresos para estos, sobre las otras fachadas dos entradas principales que dan acceso a los vestíbulos y pasos centrales, en cuya parte están dos refectorios, dos cuartos para vigilantes, dos para médicos y dos lencerías, de manera que cada sala lateral para diez camas tiene estos servicios completamente independientes de los de la otra.

Pabellón para dementes

Disposición.—Tiene este pabellón un solo acceso a un vestíbulo, sirviendo de locutorio, y pasando este un corredor de comunicación a cuatro celdas para otros tantos dementes, y al cuarto del vigilante, al de hidroterapia y al retrete y tisanería, y a los lavabos, situados en un testero del corredor.

Rodeará al pabellón acera de piedra artificial con encintado de granito, y tendrá escalinata única de granito lisa.

La distribución de agua con cañería de hierro

galvanizado, con llave de paso y grifos correspondiendo al grueso de las cañerías, retrete inodoro con depósito de golpe y tabloncillo de pino y sus bajadas correspondientes, la parte al descubierta de fundición y la parte enterrada en gres.

Cada celda tendrá en el encuentro de las aristas de la bóveda su registro especial para ventilación, y se establecerá un calorífero en el centro del corredor.

Pabellón para enfermos presos

Disposición.—Este pabellón, colocado detrás de los servicios generales para su mejor vigilancia, será capaz para doce enfermos, y tendrá sus servicios especiales completos, como todos en general, y dispuesto en sala como todas las de enfermos y con las particulares que requiere su destino.

Distribución.—Por un solo acceso y una sola puerta para la necesaria vigilancia se entrará en el vestíbulo, con locutorio a su derecha y refectorio a su izquierda; y a continuación de ambos cada uno a su lado, el cuarto del vigilante y lencería.

Del vestíbulo, atravesando el corredor que da servicio a la tisanería, baño lavabo y retrete, se encuentra la sala para doce enfermos, que afecta en la forma general de las de los otros pabellones.

Sala de operaciones quirúrgicas

Disposición.—Esta sala estará colocada en la proximidad del pabellón destinado a enfermos de cirugía.

Distribución.—Esta construcción tiene en solo ingreso, el vestíbulo, que da ascenso a la pieza para Arsenal quirúrgico, baño y tisanería y al cuarto de vestuario y lavado de los señores médicos e la derecha; y a la izquierda la verdadera sala de operaciones; que por su forma disposición luz zenital, ventilación especial y apropiada, tendrá todas las condiciones exigidas por este servicio.

Pabellón para los servicios del Hospital

Disposición.—Este pabellón estará situado en las proximidades del pabellón de entrada, ó sea de las Direcciones.

Los servicios que tendrán amplia y cómoda instalación son las cocinas y tisanería general, farmacia y su laboratorio, gabinete histológico y sus dependencias, dormitorios de las Hermanas, enfermería oratorio, salas refectorio etc. almacenes, sotanos, lencería y sus dependencias, habitaciones para personal afecto a las necesidades de este pabellón y anejo, completando el servicio de cocina un almacén, número trece del plano general, para despensa, destinado a carnes pescados etc.; y sala de baños generales y particulares para la gente de mar que no este asistida en el Hospital.

Distribución.—La distribución de este pabellón es como sigue.

Está compuesto de tres grupos ó cuerpos dos laterales formando martillo, y una cirugía central que los une, los tres constan de planta baja y principal.

En la planta baja ocupan el ala ó cuerpo de la derecha la farmacia y laboratorio, gabinete micrográfico, comunicados entre sí, y con entradas independientes la farmacia y laboratorio, comunicando este con la cámara oscura y laboratorio histológico. El resto de esta cirugía está ocupado por la enfermería para oficiales (seis camas) y los servicios correspondientes a la misma, como son lencería, baño cuarto de vigilante retrete y vestíbulo de entrada, en el que se halla la escalera de acceso a la planta principal de esta cirugía. En el cuerpo central la cocina fregadero, tisanería, refectorio de criados, retretes y dos escaleras laterales independientes del resto de los servicios, una para uso exclusivo de las hermanas y contigua al despacho de la superiora y otra (con portería y despacho de entradas) para el servicio de las habitaciones del Director y Comisario.

En el cuerpo lateral izquierdo se halla implantada la Capilla, con completa independencia y que se eleva con la altura de las dos plantas, y en el resto el cuerpo de guardias, vestíbulo, sala de consultas, despacho de los médicos y el Director, y gabinete del mismo y retrete.

En planta principal. En el cuerpo de la derecha la lencería enfermería de Hermanas para tres camas caja de escalera y enfermería de jefes (cuatro camas) con las dependencias de baño, lencería vigilante y retretes.

En la cirugía central, las escaleras citadas, dormitorio de Hermanas (ocho camas) idem de la superiora cuarto de costura y planchas, refectorio de Hermanas, lavabo, vestuario, baño y retrete, y parte de las habitaciones del Comisario.

En el cuerpo de la izquierda, la Capilla y habitaciones del director y Comisario.

Depósito de cadáveres

Disposición.—El emplazamiento de este pabellón estará en el punto más alejado del Hospital y en comunicación rápida y poco a la vista con el exterior; se compondrá de sala de autopsia, depósito de cadáveres y demás servicios, y podrán también utilizarse para algunas autopsias que en casos especiales puedan exigirse por servicios exteriores sin comunicar con el resto del Hospital.

Distribución.—Comprende este pabellón, en su única planta con tres ingresos: vestuario de médicos y lavabo, vigilancia, sala de histología, sala de autopsias, anatomía, depósito de cadáveres y oratorio; su forma es la adoptada para la sala de enfermos, por las condiciones higiénicas necesarias en esta dependencia, y tendrán para la mejor ventilación una serie de bastidores móviles a voluntad, que permitan una enérgica ventilación en toda la línea de hilera, que es abierta.

Almacén

Disposición.—El almacén además de estar dispuesto para guardar efectos, contendrá lavadero y secadero, con local para costura y plancha, con las entradas independientes necesarias, el departamento para aparatos de desinfección y otro para depósito de efectos de desinfectar. Su forma y dimensiones serán apropiadas y bien iluminadas y ventiladas.

Distribución.—Será apropiada a los diferentes servicios que han de establecerse en él.

Galerías cubiertas

Disposición.—Estas galerías, que ponen en comunicación unos pabellones con otros estarán cubiertas solo en su techo y cortadas en ciertos puntos para que se corten las corrientes de aire y facilitar la libre circulación de coches y carros de servicio en el interior del Hospital; además, las derivaciones de estas galerías estarán siempre alternadas para que nunca se encuentren sobre la misma galería dos entradas de pabellones la una frente de la otra; así como también, por razones higiénicas, ciertos pabellones como contagiosos, depósito de cadáveres, etc. quedan sin este servicio.

El trazado permite comunicación rápida y directa a cubierto de las grandes lluvias, entre los diversos pabellones que tienen mayor servicio.

Las elecciones en la provincia

Datos oficiales

Mugía: Nueve conservadores.
Mañón: Seis liberales.
Lago: Seis conservadores.
Zas: Diez conservadores.
Cedeira: Siete conservadores y cinco liberales.
Trazo: Cinco indefinidos.
Irijoa: Cinco conservadores.
Mesia: Seis conservadores.
Baña: Ocho conservadores.
Negreira: Cuatro conservadores y tres liberales.
Toques: Cinco conservadores.
Santiso: Seis conservadores.
Conjo: Cinco liberales y tres independientes.
Finisterre: Seis conservadores.
San Saturnino: Siete liberales.
Camarinas: Cuatro conservadores y tres liberales.
Dumbria: Seis conservadores.
Con estos quedan completos los datos oficiales acerca del resultado de las últimas

me que vendrás á reunirte conmigo tan pronto como te lo diga.

—¿Y para qué? respondió Luciano.

—Entonces me quedo.

—Pues bien, te seguiré.

—¡Yo soy el zapador! exclamó Hector arrojándose en los brazos de Luciano.

Por la tarde se fugaba Hector Chabó del Seminario.

principió á sospechase en el Seminario la irregularidad de la existencia de Luciano. Un día en medio de una discusión bastante viva, contestando á Luciano un seminarista dejó escapar la frase de niño expósito. Era la vez primera que aquella palabra terrible zumbaba en los oídos del joven, que hasta entonces no había reflexionado en los combates y en los sufrimientos que le preparaba para lo futuro su posición excepcional; pero esa frase, lanzada con desprecio, fué para él una revelación.

Luciano saltó ante la injuria como un caballo al dolor de la espuela, y se precipitó furioso hacia el que acaba de insultarle; pero éste más fuerte y alentado por los demás compañeros, habría probablemente derribado á su adversario, si no hubiese intervenido en la lucha un seminarista más generoso que declaró tomar á Luciano bajo su protección.

La palabra de ese libertador fué respetada. Su estructura atlética y el vigor bien conocido de su brazo le había conquistado cierta autoridad. Héctor Chabot, pues tal era su nombre, con un carácter franco y un tanto brusco, no era de aquellos que parecían deber abrirse fácilmente paso á través de la carrera eclesiástica. Sus dichos epigramáticos lanzados en ocasiones, habían escoriado no pocas epidermis; así es que era cordialmente detestado. Le llamaban por apodo el *Sabirico* y pasaba por volteriano; pero Héctor, en vez de reportarse y de contenerse en límites menos agresivos, había aceptado el apodo con la cabeza levantada y redoblado sus esfuerzos para justificarlo.

Los jóvenes, rechazados por la aversión de sus condiscípulos, habían simpatizado mutuamente por una de esas afinidades tan naturales, y, sin embargo, tan raras en aquellas pobladas soledades.

Cuando Héctor y Luciano se paseaban retirados por las espacicas arboledas del jardín, evitando encontrarse con los demás seminaristas sombras fatídicas diseminadas por aquel vasto recinto, sus pensamientos, salvando los muros del claustro, se traducían en mútuas confianzas.

Luciano solo pedía un presbítero silencioso en alguna agreste aldea.

Héctor se sonreía moviendo la cabeza.

—Esta aspiración á la soledad, le decía Héctor, es mas bien efecto de una imaginación meditabunda que indicio de

elecciones en los ayuntamientos de la provincia.

LA FIESTA DE LA CARIDAD

Madrid 15.

Desde las primeras horas de la tarde, multitud de carruajes particulares afluyen a la calle de Alcalá, dirigiéndose hacia el paseo de coches del Retiro, para detenerse a la puerta de la Exposición Filipina.

Allí se celebraba la fiesta de la Caridad, y a contribuir a su esplendor acudía lo más escogido de la aristocracia madrileña.

A las tres la concurrencia era numerosa, a las cuatro era imposible avanzar por las avenidas del hermoso parque.

Todas las bellas y elegantes señoras y señoritas que han tomado parte en la *kermesse*, han rivalizado en deseo de hacer productiva la fiesta; tanto que era difícil dar un paso sin encontrar un rostro encantador que con una sonrisa de la clase de irresistibles decía al paseante:

—Una papeletita para los pobres.

Y el sorprendido concurrente sin darse cuenta ni de lo que hacía, vaciaba su portamonedas en las enguantadas manos portadoras de los vales que se transformaban como por encanto en plata y billetes de Banco, destinados a enjugar lágrimas y aliviar desdichas.

Algunos jóvenes, con mucha voluntad, pero con poco dinero, pasaba del rojo claro al más encendido cereza cada vez que un grupo de vendedoras de flores se les aproximaban con aquellos sus insinuantes ofrecimientos en pro de los desgraciados, y ya apelaron al recurso de correr a campo traviesa cada vez que en lontananza se divisaba un grupo sospechoso.

Uno, al contemplar las camillas que ha establecido La Cruz Roja, preguntaba:

—¿Para qué sirve ese hospital?

—Para la primera cura de los *sablazos* caritativos que se van a dar esta tarde.

En fin, la fiesta ha resultado espléndida, y creemos que dará muchos productos para los pobres.

A las cinco en punto llegó S. M. la reina acompañada de SS. AA. las infantas doña Isabel y doña Eulalia.

Las egregias damas llegaron en coche a la *Gran Daumont*, hasta muy cerca de la instalación de marina, constituida por trofeos navales que alternan con plantas y flores.

S. M. y SS. AA. llevaron de alta servidumbre a la condesa de Sástago, marquesa de Nájera, duquesa de Medina Sidonia y general Polavieja.

Al descender del carruaje fueron recibidas por las condesas de Aguilar de Inestrillas y de Peñalver y generala Sánchez Ocaña.

S. M. la reina vestía precioso traje blanco con flores color heliotropo; S. A. la infanta Isabel, de blanco con lunares del mismo color; y S. A. la infanta doña Eulalia, de gasa azul guarnecido de encajes.

Desde la llegada de la real familia comenzaron a tocar varias bandas militares, que

contribuyeron a la mayor alegría de la fiesta.

Las preciosas niñas pusieron desde luego el ascendente de sus infinitos encantos al servicio de su obra de caridad, y las flores, los cigarros, la fotografía, los columpios y la *tombola* fueron verdadero manantial de recursos para las familias de los pobres naufragos del *Reina Regente*.

Las augustas damas han visitado todas las instalaciones, dejando en ellas muestras gallardas de su generosidad y nobleza de sentimientos.

Presupuestos municipales

A las dos y pico de la madrugada, después de larga discusión, quedaron aprobados los presupuestos municipales por la Junta de Asociados, presidida por el Alcalde y con asistencia de los concejales señores Lopez Varela, Permy, Leira, Liste, Couce, Hermida, Calvo, Caramelo y Rodríguez (D. P.) y los asociados Sres. Guerrero, Suarez, Vilela, Sedes y Quintás.

Como al público no le ha de importar gran cosa los discursos echados por los señores del Consejo nos concretaremos a hacer el resumen de los acuerdos tomados.

Ingresos

Matadero.—Se habían presupuestado 26.000 pesetas. Se aprobaron 14.000.

Cementerio.—Presupuestadas 16.000. Consignadas 14.000.

Construcciones.—Presupuestadas 2.000. Consignadas 1.000.

Carruajes de lujo y carros.—Presupuestados 12.081,50. Consignados 8.000.

Certificaciones.—Presupuestadas 3.000. Consignadas 2.000.

Alcantarillado.—Supresión completa de este impuesto.

Expropiaciones.—Presupuestadas 50.000 pesetas. Consignadas 55.000.

Cédulas.—Se presupuestaba el 50 por 100 de recargo de cédulas en 10.000 pesetas. Consignadas 8.000.

Gastos

Archivo.—Presupuestadas 1.000 pesetas. Se consignaron 3.000.

Cuadrilla municipal.—Serdujeron los aumentos de la cuadrilla municipal a dos canteros y cinco peones, introduciéndose una economía de 4.728 pesetas.

Paseos y arbolados.—Había presupuestadas 1.000 pesetas. Se consignaron 750.

Aceras.—Presupuestadas 16.000. Consignáronse 9.000.

Casa Consistorial.—Se suprimieron las 15.000 pesetas presupuestadas para la reparación de la Casa Consistorial.

Música.—Se suprimió la partida de 2.000 pesetas presupuestada para subvención a la música de Infantería de Marina, y la de 5.000 para el palco.

Paseo de Herrera.—Presupuestadas para la prolongación del Paseo de Herrera 5.000. Consignadas 3.000.

Expropiaciones.—Presupuestadas 7.000. Consignáronse 4.000.

Fiestas religiosas.—Se aumentaron 500 pesetas por los funerales que mañana se celebrarán en San Julián.

Con estos remiendos, más ó menos fantásticos, resulta el presupuesto con un *superavit* de pesetas 11.802,10 las cuales se aplicarán a obras.

El Ayuntamiento acordó rebajar porción de

partidas al *meditado* presupuesto de ingresos. De esa manera se aproximará más a la verdad; pero aun falta mucho que hacer (y esperamos se haga muy pronto) para aliviar al pueblo de los insostenibles tributos que sobre él pesan.

En certificaciones se habían presupuestado tres mil pesetas y se rebajaron mil. Falta rebajar otras dos, porque aquí donde se cobra por todo y por todo mucho, se exigen unas pesetas al que necesita acreditar algo por medio de la Alcaldía.

Se suprime por completo el impuesto sobre el alcantarillado que venía figurando como adorno en el presupuesto de ingresos.

Bien está la supresión interín las cosas continúan en el lastimoso estado en que hoy se encuentran; pero estimamos que mejor sería pagar por alcantarillado que por algunas especies de consumos, la carne, por ejemplo. Estos son problemas a estudiar después del 1.º de Julio.

Continúan en toda la fuerza del máximo autorizado por la Ley, los recargos sobre cédulas, y contribuciones directas.

Se aumenta en la cuadrilla dos canteros y cinco peones. De los que había sobraba la mitad.

Para nosotros el trabajo que ayer se hizo representa tiempo perdido.

No es posible continuar con unos presupuestos tan gravosos y es preciso hacer otros nuevos minorando las cargas todo lo posible aunque haya que pasar por la *desgracia* de dejar sin andenes las huertas y de castigar el presupuesto de gastos.

INTENTO DE SUICIDIO

Anteayer un suicidio, ayer un intento de suicidio. Muchas veces nos hemos lamentado del crecido número de desgraciados que atentan contra su vida en el Ferrol, y cada día tenemos más firme convencimiento, de que esta verdadera monomanía debe tener un origen fácil de investigar y corregir.

A las siete y cuarto de la mañana de hoy intentó arrojar al tercer piso del número 53 de la calle de Galiano la señora doña Dolores Godoy, de 80 años de edad, y madre política del contador de navío D. Luis Ledo.

A dicha hora pasaba por la mencionada calle el mandadero José Más, quien observó que en la casa y piso citados se hallaba una señora, vestida, sentada en la ventana, con las piernas colgando hacia la calle é inclinada para arrojarse.

Comprendiendo el mandadero este propósito dió grandes voces increpando a dicha señora.

Esto llamó la atención del vecindario y transeuntes, sobre todo del sargento de artillería José Santos, y de dos maestros barberos establecidos en las casas inmediatas, quienes subieron al piso donde se hallaba la señora de Godoy, en unión del hijo político de la misma Sr. Ledo y de un hijo de este, logrando contener y hacer desistir de sus propósitos a la citada señora.

Mientras esto ocurría, otros vecinos colocaban en la calle colchones facilitados por el maquinista de la Armada Sr. Contreras para amortiguar el golpe de la caída si la señora de Godoy llegaba a dejarse caer.

Algunos vecinos dicen que vieron a ésta momentos antes de intentar suicidarse, persignarse y rociar la casa con agua bendita.

Los móviles de este conato de suicidio atribuyense al estravío mental propio y

frecuente en personas de tan avanzada edad como la Sra. de Godoy.

DESDE LA BUTACA

La regocijada comedia de Ramos Carrión y Aza *El Sr. Gobernador* llevó anoche al Jotrebustante público que salió muy satisfecho de la interpretación que tuvo por parte de la Sra. Imperial y los Sres. Soriano y Augusto.

Este hizo varios papeles perfectamente caracterizados, mereciendo ser aplaudido en diferentes escenas.

En cuanto al Sr. Hernandez y Srta. Cob habremos de permitirnos indicarles que traten de dar alguna mayor soltura y naturalidad a los personajes que interpretan, cosa fácil de conseguir teniendo cerca maestros tan buenos como la Sra. Imperial y el Sr. Soriano.

La concurrencia celebró una vez más las chistosas escenas de *El Sr. Gobernador* y rió a mandíbula batiente con la parodia *Mancha, limpia y... da explendor*, obra muy bien trazada, que satiriza con acierto las escenas más culminantes de la hermosa producción de Echegaray *Mancha que limpia*.

En su desempeño distinguieron las señoras Imperial, Mollar y Castellanos y los señores Soriano y Montiel.

Hoy no hay función.

CRÓNICA MARÍTIMA

El Ferrol

Se recibieron las siguientes reales órdenes: Disponiendo que las clases é individuos de tropa embarcados en los buques del Apostadero de Filipinas, causen bajas en los departamentos y altas en la compañía de Depósito de aquel.

Se remitió cédula de caballero de primera clase de la orden del Mérito Naval con distintivo blanco, a favor del guardia marina D. Tomás Sinchez Barcáiztegui, por el acto de humanidad y valor llevado á cabo arrojando al agua y salvando la vida a su compañero D. José Perez Ojeda.

Idem cédula de igual clase a favor del teniente de navío D. Manuel Carballo, por el profesorado de la escuela naval.

Disponiendo embarquen en buques de primera protegidos capitanes de Infantería de Marina en vez de tenientes, debiendo continuar embarcado en el crucero *Infanta María Teresa* el de este último empleo D. Antonio Hurtado hasta el regreso de Kiel.

Cambios de destinos.—Comandante de Infantería de Marina D. Justo Lambea y del Pozo, segundo jefe del primer batallón del tercer Regimiento.

Capitanes: D. Adriano Tejero Pizarro, oficial de almacén del primer batallón segundo regimiento; D. Nemesio Perez, cuadro núm. 2 tercera sección; D. Federico Balaeto, habilitado del primer batallón del segundo regimiento; don Angel Boado, comisiones en Ferrol; D. Luis Manso, habilitado del cuadro núm. 1; D. Antonio Rey, habilitado del cuadro núm. 3.

Tenientes: D. Leandro Saralegui, tercera compañía primer batallón segundo regimiento; don Juan Guerrero, tercera compañía, primer batallón primer regimiento.

Alféreces: D. Nicasio Pons, abanderado del primer batallón del primer regimiento.

Nombrando segundo comandante del crucero *Infanta María Teresa*, el capitán de fragata D. José Sidrach, en relevo del jefe de igual empleo D. Alejandro Bouyon.

una piadosa vocación. Cuando te trasladas con el pensamiento a esa época de semi-libertad en comparación a la vida actual, piensas en los deberes del sagrado ministerio, en las obligaciones que no deben acabar sino con la muerte? No: lo que te encanta y seduce son las apariencias. No ves más que el prebisterio retirado y tranquilo y no piensas sino en los ocios de la vida contemplativa. El retiro te fascina y sueñas con la ideal Tebaida; pero una vez desvanecida la ilusión, no te quedarán más que el desencanto y el aburrimiento. Quieres ser cura y no eres sino poeta: el sacerdote, a Dios gracias no siente esa inquietud vaga que atormenta a los ánimos enfermizos. No vive de ilusiones, sino que obra y se arma para la lucha, sin prepararse para el reposo.

Estas palabras hacían reflexionar a Luciano, que comprendía con amargura su exactitud.

—Por lo que a mi toca, continuaba Héctor, no me hago la menor ilusión.

—¿Y qué piensas hacer? preguntaba Luciano con inquietud curiosa.

—No lo sé, abandonarme a mi estrella.

—¿Fías entonces en la suerte?

—Es el dios de los afortunados.

Y después de algunos momentos de silencio continuó Héctor.

—Quieres ser cura y te hallas perseguido por una idea fija: tu corazón está embargado por una pasión profana.

—¿Vaya una ocurrencia! dijo Luciano ruborizándose.

—Ocultas tu secreto como el Espartano ocultaba el gusano roedor. Pero yo te he observado y digo que estás enamorado.

—¿Quién te lo ha dicho? exclamó Luciano poniéndose pálido.

—¿Luego no me había engañado? respondió tranquilamente Héctor.

Luciano no pudo dominar por mas tiempo su emoción y lo confesó todo. Luego que terminó la aventura de su encuentro con la joven del brazalete.

—¿No la has vuelto a ver? preguntó Héctor.

—No.

—Pues ¿en que piensas? En tu lugar yo habria registrado ya todos los rincones de la ciudad para encontrarla y continuar la novela.

—¿Y donde podré verla?

—En donde esté. A los ocho días yo habria sabido a qué atenerme acerca de la solidez de la intriga. Pero confianza por confianza: también yo estoy enamorado.

—¡Ah! exclamó Luciano sorprendido agradablemente.

—Estoy enamorado... de lo desconocido.

—¿Qué quieres decir con eso?

—Escucha: muchas veces los ecos que resuenan del lado de París me han hecho estremecer en el silencio de mi celda. ¿No has pensado alguna vez que mientras nosotros estamos aquí ocupados en romper lanzas triviales hay allá abajo hombres que combaten en una arena abierta a todas las ambiciones? Pues bien; ansio con toda mi alma la hora en que pueda mezclarme en esa lucha. Por qué no he de ser yo también uno de los adalides del ejército intelectual? Mi amante es la esperanza, la compañera de la juventud, la hada protectora de los hombres que saben querer... Si pudiera ir a París. Antes de un año sería independiente.

—¿Y qué te impide marchar?

—¿Cómo quieres que viaje? ¿Cómo puedo ir allá sin poseer siquiera un centavo? Si tuviera tan solo veinte francos, partiría esta misma tarde. ¡Veinte francos! añadió: es nada y es todo. ¿No estuvo Napoleón detenido y preso dos meses por falta de un par de botas?

—Héctor había caído en una especie de distracción meditada.

A las últimas palabras pronunciadas por su amigo, Luciano había desaparecido, volviendo luego a los cinco minutos.

—Ahí tienes cuanto poseo, dijo poniendo en la mano de Héctor los cinco lises que le había dado Giraudin. Desecha tu pesadumbre y vete.

—A la vista de las monedas de oro lanzó Héctor un grito de júbilo.

—Pero, añadió reportándose, ¿te quedarás sin nada!

—Hace tres meses que esos cinco lises duermen en el fondo de mi maleta.

—Acepto, dijo Héctor, pero con una condición. Júra-

—Ha sido pasaportado para trasladarse á Glasgow con objeto de embarcar en el transporte *General Alava*, el personal siguiente:

Alléres de navío D. Eladio Cano y D. Antonio Cal, contador de fragata D. José Silveiro, tercer maquinista D. Manuel Figueroa, segundo contramaestre José Fachal, terceros Juan Alonso, Bartolomé Barjas, segundo practicante excedente D. Ignacio Gonzalez, carpintero calafate Manuel Palen 28 individuos de marina.

—Ha sido inscripto para ocupar vacante cuando le correspondiera como marinero-fogonero José Teijeiro Leal.

—Cesó de prestar sus servicios en la estación telegráfica y telefónica de esta capital y pasó destinado al semáforo de Punta Galea, el auxiliar de semáforos Andrés Touriño López, habiéndosele expedido su salvo-conducto.

—Se remitió al Vice-presidente de la Comisión provincial de Santander certificado de existencia en el servicio de Aniceto Gomez.

—Ha sido inscripto en el turno de alumnos de artillería de mar, el vecino de esta ciudad José Calvo.

—Se le expidió salvo-conducto para trasladarse á Coruña á fin de embarcar en la cañonera *Condor* el tercer maquinista D. José Lopez Torres.

—Se expidió salvo conducto al primer maquinista D. Andrés Mosquera para usar cuatro meses de licencia en esta ciudad.

—Fue nombrado vocal de la junta de pesca de la provincia de Villagarcía el fomentador don David Costa.

—Se cursó al ministerio la instancia del capitán de Infantería de Marina D. Domingo López, pidiendo el retiro del retiro.

—Ha sido nombrado ayudante personal del contralmirante D. Castro Ruiz y Canales, nombrado comandante general de este Arsenal, el capitán de infantería de Marina D. Camilo González López.

—Se cursó á Cartagena la instancia del contramaestre Manuel Pita Candelas, en suplica de servicio por su estancia en Fernando Poó.

—Fue pasaportado para Marin para embarcar en el crucero *Marqués de la Ensenada* el maquinista mayor de primera clase D. Valero Leira Fernández.

—Se remitió nombramiento de primer practicante á favor de D. Manuel Rodriguez Diaz.

NOTICIAS

LA MONARQUÍA, al enviar hoy su más respetuosa felicitación á los pies del Trono, reitera su acendrada lealtad á las Instituciones á la vez que implora del Altísimo glorias y venturas inabarcables para S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

A las dos de la tarde de ayer falleció repentinamente el contador de navío de primera clase D. Máximo Ramos.

A dicha hora, hallándose comiendo con su familia, se quejó de dolor de cabeza, aunque sin darle importancia.

Al terminar de comer la sopa, inclinó la cabeza sobre el pecho y falleció instantáneamente.

Hace días había sufrido el Sr. Ramos un ataque de hemiplejía y el triste desenlace de ayer fué producido por un ataque seroso.

El finado era un ilustrado y recto jefe de la Armada que gozaba de muchas simpatías en el Departamento.

Dios haya acogido su alma en su seno y de á su familia la necesaria resignación para sobrellevar tan gran desgracia.

Los diputados y senadores de varias provincias celebraron una reunión para determinar la forma de aplicar la ley de exención del servicio de las armas de los hijos de los voluntarios que defendieron la causa leal en la última guerra carlista.

Se acordó que se publiquen en los boletines oficiales de aquellas provincias las listas de los referidos voluntarios, y con arreglo á ellas se comiencen á incoar los oportunos expedientes.

Ha fallecido en Santiago el joven D. Luciano de la Riva, hijo del presidente de la Cámara de Comercio, D. Lucas de la Riva.

El escritor francés M. Maurice Barrés se propone hacer una excursión por Galicia para tomar datos acerca del regionalismo.

Los niños que se hallan atacados de difteria y asistidos por los señores Nieto y Piñón, se hallan relativamente bien.

Han sido sacrificadas en el matadero para el consumo de hoy 2 vacas y 10 terneras, arrojando un peso de 920 kilogramos.

Desde el día de ayer, se procede por los guardias municipales al cobro del arbitrio de carruajes y carros que no esten matriculados.

Entraron en nuestro puerto, el *Vizcaya* y el *Cabo Nao*, procedente el primero de Sevilla y el segundo de Bilbao.

En la tarde de ayer y en la mañana de hoy, se repartió correspondencia de Cuba.

Hoy en el muelle de Curuxeiros, un marinero que venía en una gabarra, sobre unos bultos que conducía de un vapor, se ha caído al agua.

Dicho individuo, que no sabía nadar, fué puesto en salvo por dos jóvenes que tripulaban un bote.

Buques de guerra. El crucero *Isla de Luzón*, procedente de Algeciras, ha llegado á Gádiz, continuando su viaje al arsenal de la Carraca. —Ha fundeado en Málaga, sin novedad, procedente del Peñon y de Melilla, el cañonero *Guervó*.

—En Alicante se ha hecho á la mar el cañonero *Eulalia*.

Ayer se hizo bajo la presidencia del Alcalde el recuento de votos de las últimas elecciones municipales, siendo proclamados concejales los que resultaron elegidos.

El acto se deslizó tranquilamente y sin la más insignificante protesta.

Algunos vecinos de Santa Marina de Neda nos dirigen una carta poniendo de manifiesto el agrado con que se ha visto en aquella villa el nombramiento de D. Domingo Chao para el cargo de Alcalde, á cuyo celo é interés, durante otra época que desempeñó el mismo puesto se debe el orden con que se encuentra el agua y las obras de las inmediaciones de la iglesia parroquial.

Los hermanos dedican, también, grandes elogios á nuestro apreciable amigo D. Francisco Barcón por el eficaz modo con que contribuyó al triunfo del Sr. Chao.

Le ha sido concedida la placa de San Hermenegildo al teniente coronel de artillería D. Joaquín Freire de Andrade.

Las comisiones de la Armada que mañana asistirán á las exequias que han de celebrarse en San Julián, presididas por el jefe de armamentos, capitán de navío de primera clase D. Emilio Soler, son las siguientes:

Cuerpo general.—Un capitán de navío, uno de fragata, un teniente de navío de primera, un teniente de navío y un alférez de navío.

Ingenieros.—Un inspector de segunda clase y un jefe de segun clase.

Artillería.—Un coronel, un comandante, un capitán y un teniente.

Administrativo.—Un comisario, un ordenador de primera clase, un contador de navío de primera, uno de navío, un contador de fragata, y un alumno.

Infantería de Marina.—Un coronel, un teniente coronel, un comandante, un capitán, un teniente, un alférez.

Jurídico.—Un auditor, un teniente auditor de primera clase, uno de tercera y un auxiliar.

Eclesiástico.—Un cura parroco, un primer capellán y un segundo.

Maquinistas.—Un jefe, un mayor de primera, uno id. de segunda.

Sanidad.—Un subinspector de primera, un subinspector, un médico mayor, un primer médico y un segundo.

En los exámenes celebrados ayer para ingreso en la Escuela Naval fueron aprobados los siguientes números.

El 36 con la nota 6,4; el 37 con la 7,2; el 38 con la 1,6; y el 41 con la 9,2.

Fue reprobado el núm. 39.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. el Rey visten de gala los cuerpos del Ejército y Marina y se celebró recepción en la Capitanía general.

Los funerales que mañana se celebrarán en San Julián por los naufragos del *Regente* prometen ser solemnes.

Ayer llegó el elocuente Prior de la colegiata de Vigo señor Sanchez Patiño, encargado de la oración fúnebre.

Los coros ensayaron ayer bajo la dirección del laureado maestro señor Montes.

El decorado de la iglesia ha quedado terminado. El templo ofrece un importante aspecto.

Todo hace suponer, pues, que la función de mañana ha de ser solemnisima.

Junta administrativa del Arsenal de Ferrol—Secretaria.—El día 18 del actual á las once de la mañana se celebrará en la Comisaría del Arsenal, concurso público, para adquirir los materiales y efectos comprendidos en la relación que está de manifiesto en el Negociado de Acopios de dicha dependencia, y en la puerta del Dique del citado establecimiento, bajo los precios tipos que en la expresada relación se señalan, y con arreglo al pliego general de condiciones inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia número 82 de 10 de Octubre de 1893.

Las proposiciones se reciben en la Comisaría desde el día de hoy hasta un cuarto de hora antes de la señalada para el concurso, en el concepto de que podrán referirse á la totalidad de los lotes ó á uno ó varios de los mismos.

Arsenal del Ferrol, 14 de Mayo de 1895.—Germán Suanes.

Movimiento de población

Día 16

Nacimientos

América Herminia Dolores Cabilot y Diaz. Francisco Manuel Fernández y García.

Defunciones

Venancio Otero y Couce 2 años. Manuela Padín García 66 años.

RAQUITISMO, ESCROFULISMO, ANEMIA EFICAZMENTE COMBATIDAS.

(Desconfiar de las imitaciones)

Dictamen: En cuantos casos he usado la Emulsión Scott, que han sido muchos, he podido comprobar su eficacia, tanto para combatir el escrofulismo y raquitismo como en todos aquellos estados en que es necesario levantar las fuerzas del enfermo, por tratarse de afecciones crónicas con debilidad general y anemia. Encuentro muy acertada la asociación de los hipofosfitos al aceite de bacalao, constitutivos de esta Emulsión, la que es así siempre bien soportada y digerida.

Logroño 10 Julio 1885.

Dr. PELEGRIN DEL CASTILLO,

POR TELEGRAFO

Noticias de Cuba

COMBATE REÑIDO

Madrid 17, 2 m.—El Gobierno recibió un importantísimo cablegrama del general

Martinez Campos dando cuenta del combate librado con los insurrectos á diez kilometros de Guantánamo.

El coronel Bosch, al mando de cuatrocientos soldados, atacó á la partida de separatistas de los hermanos Maceo compuesta de 800 hombres.

Después de una encarnizada lucha, que duró diez horas, en las cuales nuestros valientes soldados demostraron una vez más que ni el clima ni el número de enemigos les arredraba ante la idea de defender su patria, lucharon con el entusiasmo característico de nuestro ejército. Hubo momentos de terrible confusión en los cuales siempre se oían vivas á España.

Nuestras tropas atacaron por último con verdadero brío logrando al fin dispersar al enemigo después de ocasionarles cuarenta y siete muertos y gran número de heridos.

Después de la acción reunió el jefe accidental á sus bravos soldados lamentando la pérdida del bizarro coronel señor Boch, del médico señor Ruiz, un sargento y un cabo, así como también las bajas de un capitán, dos oficiales y 29 soldados heridos.

En el campo de batalla se recogieron armas y municiones de los enemigos que en su precipitada fuga dejaron abandonadas.

JUSTOS ELOGIOS

Madrid 17, 2,10 m.—El general Martínez Campos trasmitió otro cablegrama después de enterado del anterior combate, expresándose en terminos muy encomiásticos para el valiente coronel señor Bosch muerto en la acción y manifestando haber sido el encuentro más importante ocurrido hasta la fecha.

Dice también que en el último correo había remitido una propuesta en la cual proponía para una recompensa al veterano coronel Bosch por sus importantes servicios prestados en la campaña con las fuerzas de su mando.

CABALLERIA

Madrid 17, 2,20 m.—El Gobierno ha acordado en vista de los deseos del general Martínez Campos el envío á Cuba de 1.500 soldados del arma de caballería por ser muy importantes sus servicios para formar guerrillas.

Se va á proceder al inmediato sorteo si no hubiera suficiente número de voluntarios.

Congreso

Madrid 17, 2,30 m.—Ayer se trató en la sesión celebrada en el Congreso de los asuntos electorales sin haber tenido la importancia que se esperaba.

Los diputados señores Romanones y don Eugenio Silvela pronunciaron enérgicos discursos, manifestando que se habían cometido infinidad de ilegalidades en las elecciones pasadas.

El señor Cos-Gayón combatió en un breve discurso los argumentos de los señores Romanones y Silvela, terminando el incidente.

Senado

Madrid 17, 2,40 m.—La sesión celebrada en la alta Cámara careció de interés.

Ascensos

Madrid 17, 2,50 m. En el Consejo de ministros celebrado ayer se firmaron los ascensos de los generales señores Blanco, Correa, Jiménez y Moreno y el del coronel señor Mesa.

En el mismo Consejo se acordó el nombramiento del general Sr. Franch para el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Bolsin

Interior..... 71,00
Exterior..... 81,70
Cambios con Paris..... 12,10

Imp. de R. Pita. Sinfoniano Lopez, 142

SOCIEDAD COOPERATIVA DEL EJERCITO Y ARMADA

Géneros recibidos

Variación de precios

Vino de Alicante (en comisión), litro, 0'45 no se despacha embotellado hasta ver si tiene aceptación.—Rioja se despachaba á 0'35 la botella se baja á 0'30.—Arroz 1.º kilo, 0'60.—Arroz corriente, kilo, 0'55.—Petróleo, litro, 0'78.—Quezo bola, kilo, 2'50.—Quezo nata, kilo, 2'50. Tomate al natural, media lata, 0'44.—Jamón de Monforte, kilo, 2'70.—Jamón del Norte, kilo, 3'25.—Anís del mono, litro, 3'04.—Anís dulce, litro, 2'20.

Piso alto

Géneros recibidos

Jabón rosa de España, idem Wuinsor.—Jabón glicerina, kilo, 0'80.

Sección de sastrería

Se participa á los señores socios que se ha recibido un escogido y variado surtido de géneros de verano.

LA MARINA

CAMISERIA DE LA REAL CASA

DE FRANCISCO CEDRON.

Nuestra casa que lleva de existencia 26 años siempre tuvo especial cuidado en proporcionar con equidad, puntualidad y esmero, buena calidad en sus géneros á fin de que den el mejor resultado y duración á nuestros consumidores y á todo el público en general.

Convencidos de la demostrada impotencia de los que se titulan nuestros competidores en el ramo de camisería nos permitimos anunciar á nuestros clientes que facilmente se convencerán que para verdaderas novedades y precios reducidísimos somos la primera casa en camisería y confección del Ferrol.

Siempre en la lucha y considerando que el sistema de anuncios pomposos desprestigia el negocio y perjudica al comprador de buena fé, que en la creencia de comprar barato le cuesta doble caro, prevenimos á nuestros consumidores que en esta casa encuentran siempre un buen surtido de toda clase de géneros del reino y extranjero.

Recomendamos la buena confección y solidez en cuellos, puños y corbatas, géneros de punto de lana, algodón, así como las ricas telas de hilo y algodón en todos os anchos; especialidad de esta casa. Para señoras y niños hay todo lo concerniente á ropa blanca. Se hacen trajes á la medida, para caballeros y niños. Corte distinguido y esmerada confección.

Se recibieron los puños y cuellos de alta novedad.

Depósito de lienzos de Padrón y Rentería.

Precios módicos. Se ponen cuellos y puños y se reorganizan camisas por defectuosas que estén. Se plancha con brillo.

101, Real, 101.

PIANOS STEINWAY.

PIANOS RONISCH.

PIANOS LUBITZ.

PIANOS BORD.

PIANOS BOISSELOT.

PIANOS CHASSAIGNE.

PIANOS M. NAVAS.

HARMONIUMS

Ventas al contado y á plazos.

Música de todas ediciones é instrumentos.

A. OLIVER, REAL, 145, FERROL.

VENTA

El domingo 19 de Mayo, á las doce, se subastará en la Notaria del Licenciado D. Gumersindo Lopez Pardo, ferro 1 y tres cuartos de tierra labradia en donde nombran Recemil, inmediato á la Puerta Nueva.

5-4

CHOCOLATES

EL HERALDO DE FERROL

DE

LUIS REY CASTRO.

FABRICA MARIA 38 (PLAZA DE ARMAS ANTIGUA DE TABOADA)

DEPÓSITO

147, REAL, 147

CHOCOLATES esquisitos, elaborados á máquina y á brazo, desde 1 peseta el paquete hasta 2'50 pesetas.

Elaboración esmerada. Se garantiza su pureza, aun en las clases económicas.

SE HACEN TAREAS DE ENCARGO

EN EL DEPÓSITO

Se venden pastas de primera, azúcares, cafés en grano, tostados y molidos, cascarilla de primera y thes.

Todos los artículos que vende esta casa, son de superior calidad.

33, María, 33 y 147, Real, 147.

CARLOS ANGUEIRA

TALLER DE JOYERIA Y PLATERIA

145—REAL—145

Se construyen y componen toda clase de objetos propios del arte.

145—REAL—145

PAPEL DEL ESTADO y valores industriales: operaciones de Bolsa: compra y venta de estos valores en cantidades grandes y pequeñas: negociación de cupones de vencimientos corrientes y atrasados.

LUIS I. LABARTA

Cañón Grande, 26, Coruña

Venta de una casa en Serantes

al sitio de los Corrales, número 4, con maderas buenas, dos cocinas, galería y sala con dos servicios: tierra unida con frutales, dos ferrados menos tercio de tierra, tres castaños frutales y cuatro ferrados de monte.

D. Gumersindo Lopez Pardo dará razón.

8-4

DUCHA

Se vende una en perfecto estado. Dolores, 42, bajo, informarán. alt. 8-4

